

Novatech

Au secours de vos données informatiques

Incendies, virus, vols, pannes, ou erreurs de manipulation peuvent entraîner la perte d'informations essentielles. Pour éviter ces dommages irréparables, Stéphane Yoteau et Emmanuel Vitrac ont mis en commun leur savoir-faire pour créer Novatech, la seule société sur le territoire qui propose aux entreprises de sauvegarder en ligne fichiers et dossiers.



Stéphane Yoteau et Emmanuel Vitrac.

L'idée a commencé à germer lorsque Stéphane Yoteau dirigeait Vigiplis. À cette période, le chef d'entreprise prospecte sur le marché pour trouver une solution quant à la préservation de ses données informatiques. Rien ne lui est proposé de satisfaisant.

Sécurité multipliée pour une sauvegarde simplifiée

Après un an de réflexion, en janvier 2008, avec l'aide de son associé et ami informaticien, Emmanuel Vitrac, il décide de fonder Novatech, la société qui aurait pu répondre finalement de manière appropriée à ses attentes de l'époque en matière de sauvegarde.

« Novatech permet à toute société par un principe simple, qui implique tout de même en arrière-plan une technique complexe, de sauvegarder ses données indispensables, que ce soient des informations comptables, des fichiers Word ou Excel, des carnets d'adresses ou encore des e-mails », précise Stéphane Yoteau. Effectivement le dispositif mis en place semble d'une grande facilité d'utilisation pour les entreprises. Après avoir diagnostiqué le parc informatique de la société ciblée, un logiciel, le pack Novatech, installé sur l'ordinateur, fait le travail de sauvegarde automatiquement à une heure définie chaque jour. Les données, compressées et cryp-

tées, sont transférées via Internet sur le serveur de Novatech, situé dans une enceinte sécurisée en permanence par des caméras et monitorings. Trois sauvegardes sont effectuées sur trois disques durs différents, puis répliquées sur un second serveur dans une autre salle informatique. Un e-mail est envoyé aux clients pour confirmer que l'opération s'est déroulée sans incident.

Installer la confiance

Néanmoins, ces précautions multiples n'empêchent pas la méfiance de certaines entreprises locales. « Il est vrai que les sociétés ont du mal à concevoir que leurs informations confidentielles soient stockées à l'extérieur. On démarre sur un secteur vierge en la matière. À nous de communiquer sur la fiabilité et le fonctionnement du système et d'établir une relation de confiance avec le client », poursuit Stéphane Yoteau. Ce dispositif de sauvegarde en ligne n'est pas nouveau, existant depuis quelques années dans le monde. S'il ne s'est pas développé sur le territoire, la raison en revient au manque de performance d'Internet, induisant un

faible volume de transfert. « Pour pallier cette difficulté, nous faisons d'abord une sauvegarde intégrale des données sur un disque externe que nous rentrons dans notre serveur. Notre logiciel est suffisamment intelligent pour ne prendre, à chaque fois, que les informations modifiées dans la journée. C'est ce que nous appelons une sauvegarde différentielle. »

Pour 3 900 F. CFP par mois, une somme sensiblement comparable à celle pratiquée en France, les sociétés peuvent disposer non seulement d'une sauvegarde quotidienne mais aussi de la possibilité de récupérer depuis l'étranger, sur le site de Novatech, des données dont elles ont besoin. Ce service a déjà séduit une trentaine d'entreprises locales, essentiellement des cabinets d'avocats, d'experts comptables, et des commerces. Si l'on prend en compte l'étude soulignant que 40 % des petites et moyennes entreprises ne sauvegardent pas leurs données, le marché ne peut que décoller. ■

F. D. J.

Carte d'identité

Nom de l'entreprise : Novatech
Forme Juridique : SARL au capital de 100 000 F. CFP.
Associés : Stéphane Yoteau et Emmanuel Vitrac.
Date de création : janvier 2008.
Secteur : sauvegarde en ligne, services aux entreprises.
Adresse : BP 2981 - 98846 Nouméa cedex
Tél. : 25 97 67 ou 79 21 23.
Courriel : syoteau@novatech.nc
Site Internet : www.sauvegardeenligne.nc